

Ancud y Castro serán los epicentros de la conmemoración de 200 años de la anexión

COORDINACIÓN. Delegada Muñoz encabezó la presentación del cronograma que incluye casi 60 eventos. Visita de Boric está en duda.

Carolina Larenas
 cronica@laestrellachiloe.cl

La Delegación Presidencial Provincial oficializó el programa de actividades para la conmemoración del Bicentenario de Chiloé, pese a que aún no existe certeza sobre la presencia del Presidente de la República, Gabriel Boric, en los actos centrales del 19 y 22 de enero en Ancud y Castro.

La agenda, ya disponible en el portal digital oficial (bicentenariochiloe.cl), aglutina las iniciativas coordinadas por el Ejecutivo en conjunto con municipios, ministerios, el Gobierno Regional y la Red Provincial de Cultura.

El cronograma de enero contempla casi sesenta actividades para conmemorar los 200 años de la anexión del archipiélago a la República.

Entre ellas destaca la ceremonia de este lunes en el fuerte San Antonio de Ancud, que incluirá el acto oficial y un desfile cívico-militar en la avenida Costanera Salvador Allende, junto con un cierre artístico programado para las 20 horas.

\$3.000

millones es el Presupuesto 2026 para el plan económico (Indespa, Sercotec, Corfo).

60
actividades
son los eventos programados solo durante el mes de enero.

ACTOS EN CASTRO

Otro de los eventos principales se efectuará el jueves 22 en Castro. La jornada iniciará con una eucaristía en la iglesia San Francisco –con motivo de la declaración definitiva de la independencia tras la firma del Tratado de Tantauco– y proseguirá con un desfile en el perímetro de la Plaza de Armas.

Ese mismo día, a las 17 horas, se concretará la inauguración del nuevo Hospital de Quellón, recinto que comenzará formalmente su funcionamiento operativo el próximo lunes.

"Nos encontramos en la co-



AYER SE REALIZÓ UNA REUNIÓN DE ANÁLISIS DEL PLAN BICENTENARIO EN ANCUD.

munua de Ancud realizando la última gobernanza del Plan Bicentenario con el Gobierno Regional, Obras Públicas, Economía, Cultura y la Seremi de Gobierno,

relevando la importancia que tiene la anexión de estos 200 años de Chiloé a Chile", afirmó ayer la delegada presidencial regional, Paulina Muñoz.

La autoridad agregó que "estamos lanzando un hito muy importante relacionado con las distintas actividades e iniciativas que hemos logrado abordar de manera muy mancomunada con los municipios y con las distintas instituciones que están trabajando desde el 2024 para poder incorporar es-

te plan".

Por su parte, el asesor del Gobierno Regional, Fernando Hernández, sostuvo que "este es uno de los hitos principales que tenemos este año para la Región de Los Lagos y para el gobernador Alejandro Santaña. Chiloé es sumamente importante y por eso, a través de distintos instrumentos, estamos financiando más de 2 mil millones de pesos para este hito".

INVERSIÓN Y FOMENTO PRODUCTIVO

La entrega de fondos para la pesca y acuicultura quedó fijada para el 22 de enero, día en el que también se realizará un en-

cuentro de comunidades creativas del Bicentenario.

En esta línea, el seremi de Economía, Fomento y Turismo, Luis Cárdenas, detalló que "estamos trabajando para poder entregar un plan económico bicentenario, lo que se ha materializado desde febrero del 2025. Hemos desplegado más de 15 programas con más de 1.900 millones de pesos y todos se han concretado".

El presupuesto para el plan económico del bicentenario asciende a \$3 mil millones para este año. Estos recursos permitirán la ejecución de 30 programas del Instituto de Desarrollo de la Pesca Artesanal y Acuacultura de Pequeña Escala (Indes-

pa), el Servicio de Cooperación Técnica (Sercotec) y la Corporación de Fomento a la Producción (Corfo).

A su vez, la seremi de Gobierno, Danitza Ortiz, enfatizó que "los esfuerzos de recursos están, el trabajo colaborativo de distintas instituciones también; ahora falta que solamente se sumen todas las vecinas y vecinos del Archipiélago. Es por eso que los invitamos a conocer la plataforma oficial".

Ortiz concluyó señalando que "ahí pueden conocer todo el Plan Bicentenario, la agenda de actividades y las noticias de lo que va a ser un tremendo hito no solo para el Archipiélago, sino también para Chile".